

PASCALÉ

XXXVII.

Quelqu'un ne dormait guère non plus dans le vieux manoir. Pascale de Trémazan veillait dans son oratoire, prosternée devant la grande Vierge blanche. Quand l'aube parut, en voyant son doux rayonnement à travers les vitraux, Pascale se releva et, d'un pas ferme, se rendit dans sa chambre où elle s'assit devant son bureau, et sans hésitation écrivit plusieurs lettres très courtes qu'elle chargea Mélaïne, sa vieille nourrice toute dévouée, de faire parvenir à leur adresse. L'une d'elle était adressée à M^{me} Valrède, à Maison-Belle.

M. Anthime était ce matin-là d'une gaieté inaccoutumée ; pas une fois il ne se mit en colère, et ne cessa de jouer cent niches à sa femme pendant le déjeuner, lui cachant son pain, lui offrant des mets dont elle ne pouvait manger, lui refusant ce qu'elle demandait. Il n'adressa même aucune dureté à Schamyl, en le voyant soudain surgir de dessous la table et poser sur le bord son long museau, comme pour dire :

—Me voilà. Mon vrai maître est revenu, je repars.

A ce moment, on apporta le pli de Pascale, dont M. Anthime reconnut le large cachet et la grande écriture ferme et déliée.

M^{me} Valrède l'ouvrit d'une main un peu tremblante et resta tout interdite en la lisant. Elle la lut une seconde fois à haute voix.

“ Madame Valrède est instamment priée de vouloir bien se rendre au manoir de Trémazan, accompagnée de son mari et de son fils. aujourd'hui même, aussitôt qu'il sera possible. Madame Valrède voudra bien se rendre à cette prière très instante. Il s'agit de circonstances de la plus grande gravité.

“ Pascale de TRÉMAZAN.”

Serge et sa mère se regardaient inquiets, stupéfait, hésitants.

—Qu'est-ce que ça veut dire ? hein ! cria M. Anthime en retrouvant sa grosse voix. Eh bien, tant mieux. Oui, nous irons ; c'est même un hasard de première qualité. Moi aussi, j'ai une communication à leur faire, et qui va les aplatiser, le seigneur de Trémazan et sa grande noire. Je leur montrerai de quel bois est construit un Valrède... Hron ! Il sonna bruyamment.

—Qu'on attelle la calèche ! Les deux nouveaux anglo-percherons ! Des bêtes superbes, tu vas voir, dit-il à Xénie.